
 

○  一  般  質  問 

令和５年２月定例会  
予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

３月 

３日 

（金） 

１ 中 野 茂 康 １ 農業振興について 

(1) 農地利用最適化推進活動について 

(2) 遊休農地について 

(3) 鳥獣害対策について 

２ 漁業振興について 

(1) 本年産の佐賀海苔について 

(2) 海苔漁家の担い手不足対策について 

３ さが桜マラソン２０２３について 

(1) ランナーズナイトについて 

(2) ボランティアについて 

(3) 好感度日本一を目指して 

２ 西 岡 真 一 １ イノシシ対策について 

(1) 被害の状況について 

(2) 市民への啓発について 

(3) 捕獲等の対策について 

２ 指定管理者について 

(1) 指定管理委託の状況について 

(2) 指定管理委託先の経営状況等について 

(3) 指定管理委託のリスクについて 

３ 新幹線を契機としたまちづくりについて 

(1) 新幹線の開業効果について 

(2) 観光等のプロモーションについて 

(3) 佐賀市のまちづくりに与える効果について 

３ 江 口 善 己 １ 佐賀空港の自衛隊との共用について 

(1) 佐賀空港建設の歴史認識について 

(2) 公害防止協定が締結された背景について 

(3) 住民説明会の開催について 

(4) 佐賀空港の物流拠点構想との関係について 

２ 有明海の異変によるノリ養殖について 

(1) 今期の６回目までの入札状況について 

(2) 漁家への支援について 

(3) 漁場整備及び水産振興について 

３ 佐野常民銅像建立について 

４ 令和５年度当初予算について 

市長の市政方針はどのように生かされたか 

６日 

（月） 

４ 実 松 尊 信 １ 空き家対策の現状と課題 

２ 佐賀県立大学の誘致について 

５ 富 永 明 美 １ 市職員の労働環境について 

２ 市営バス事業について 

６ 山 下 明 子 １ 国保税の負担軽減を 

２ 医療的ケア児など重い障がいを持つ方への支援について 

(1) 居宅訪問型保育事業の実施 

(2) 重層的支援体制整備事業の活用 

３ 学校給食の充実と保護者の負担軽減を 

４ 地域福祉の一端を担う老人クラブの活動支援について 

７ 山 口 弘 展 １ ５０戸連檐制度の現状と今後について 

２ 固定資産税等の課税について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

７日 

（火） 

８ 福 井 章 司 １ 県立大学の誘致について 

(1) 誘致を行う理由は 

(2) 今後の誘致活動は 

２ 佐賀駅南側のクスノキ伐採について 

(1) 経緯について 

(2) 今後の対応は 

３ カラス対策について 

(1) 音声誘導の成果は 

(2) 今後の対策は 

４ 識字率向上について 

(1) 市内の識字率調査は 

(2) 今後の対策は 

５ 北水ヶ江まちづくりに関する市の対応について 

(1) まちづくり勉強会の経緯は 

(2) 今後の対策は 

９ 松 永 憲 明 １ 放課後児童クラブの拡充について 

(1) 希望者数と受入れ定員との乖離の実態 

(2) 定員の拡充と施設増の計画 

２ 教職員の働き方改革について 

(1) 働き方、時間外勤務の実態は改善したのか 

(2) 定数内講師の実情及び臨時講師の実態と課題 

(3) 病休等の実態と教職員へのカウンセリングについて 

(4) 全教職員部活動顧問制の問題と部活動の地域移行の進捗状況及び地域

合同部活動制度の導入について 

３ 特別支援学級の課題解決について 

(1) １学級の定数と実態の乖離について 

(2) 通常学級での支援学級児の学習時の課題及び対策（４０人を超える実

態と課題）について 

(3) 支援員の拡充について 

４ 北部山間地域の光回線整備について 

タブレットを用いたオンライン授業などの学習を家庭でも受けられるよ

うにするため、インターネット環境整備を急ぐべきではないか 

１０ 御 厨 洋 行 １ 道徳の授業について 

８日 

（水） 

１１ 江 頭 弘 美 １ 佐賀空港の自衛隊駐屯地計画について 

(1) 自衛隊と自治体との関わり方について 

(2) 平成２９年１２月１９日に可決された「佐賀空港の陸上自衛隊配備

に関する決議」について 

(3) 都道府県ごとの自衛隊施設の誘致について 

(4) 経済波及効果について 

１２ 諸 冨 八千代 １ 本市の子育て支援について 

(1) 母子保健について 

(2) 子ども・子育て支援について 

(3) 市長に問う 

１３ 川 﨑 健 二 １ 地域活動への積極的な参画を 

(1) 地域まちづくり活動の現状 

(2) 市職員による地域貢献の推進 

(3) 企業等の参加促進 

２ 不登校児童・生徒へさらなる支援を 

(1) 欠席の状況 

(2) スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの対応状況 

(3) 改善の手だて 

３ どんどんどんの森に新しいスタイルの公園を 

(1) 公園の整備計画 

(2) エクストリームスポーツの振興 

１４ 中 村 宏 志 １ 多布施川に関する取組について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

９日 

（木） 

１５ 山 田 誠一郎 １ 放課後児童クラブについて 

(1) 現状について 

(2) 待機児童について 

(3) 対応について 

(4) 課題について 

(5) 取組について 

２ 特別支援学校について 

(1) 令和４年９月定例会での一般質問後の動きについて 

(2) 今後の取組について 

３ 「さがバスまるっとフリーＤＡＹ」について 

(1) 効果について 

(2) 今後の生かし方について 

４ ひがさす西側の利活用について 

今後の利活用をどのように考えているのか 

１６ 村 岡   卓 １ 人と動物が共生する社会について 

(1) ペットに対する介護について 

(2) 愛玩動物看護師について 

(3) 佐賀市飼い犬のふん害の防止に関する条例について 

(4) イエローチョーク作戦について 

１７ 永 渕 史 孝 １ 学校選択制について（平成２９年２月定例会の続き） 

(1) 児童委員からの相談について 

(2) 隣接校選択制の影響について 

(3) 学校統廃合との関連性について 

(4) 中小規模校を支える観点は教育委員会にはあるのか 

(5) 課題克服に行政側の支援は必要ではないのか 

(6) 教育委員会の考える具体的対策とは 

２ 不足する保育士を目指せる環境づくりについて 

(1) 保育士養成校の入学者数と定員充足率の推移について 

(2) 総合学習などの時間で保育分野は取り上げられているのか 

１８ 中 島 妙 子 １ 放課後児童クラブについて 

２ 帯状疱疹ワクチンについて 

３ 医療費助成制度について（令和４年２月定例会の続き） 

(1) ひとり親家庭等医療費助成制度について 

(2) 重度心身障害者医療費助成制度について 

１０日 

（金） 

１９ 川 副 龍之介 １ 佐賀県立大学の設立構想について 

(1) 経済効果について 

(2) 企業誘致について 

(3) 高専について 

２ ＳＡＧＡアリーナにおける来場対策について 

３ 農業政策について 

経営所得安定対策等について 

ア 畑作物の直接支払交付金（ゲタ対策） 

イ 水田活用の直接支払交付金 

２０ 稲 葉 嵩 広 １ 清掃工場の売電事業について 

(1) 売電方法は 

(2) 売上げの推移は 

(3) 今後の見通しは 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１３日 

（月） 

２１ 黒 田 利 人 １ 島義勇公の功績をたたえた施策について 

２ 投票率アップのための施策について（令和３年１１月定例会の続き） 

若者への働きかけはどうなっているのか 

２２ 松 永 幹 哉 １ バイオマス産業都市さがの政策と清掃工場について 

２ 佐賀市過疎地域持続的発展計画と中山間地域振興策について（令和４

年６月定例会の続き） 

２３ 重 松   徹 １ ノリ養殖における色落ち被害の重大さとその対策について 

(1) 今日までのノリ入札の状況について 

(2) ノリの平均価格高騰の問題 

(3) 「２０トンのカキ」海中設置の効果について 

(4) 赤潮の原因（スケレトネマ７種）の特定への期待 

(5) サルボウガイの稚貝放流について 

(6) カキ礁活用による赤潮対策について 

(7) 色落ち対策としてのダム緊急放流について 

(8) 減収対応としての漁業共済金の一部仮渡しについて 

２ イノシシ被害の現状と今後の対策について 

(1) 農作物への被害状況について 

(2) 駆除頭数の実績について 

(3) ＩＣＴを活用した箱わなの成果について 

(4) 第１種・第２種銃猟、わな猟の免許登録者の状況 

(5) 集落や農家で行う自衛活動の推進について 

(6) イノシシの豚熱感染について 

２４ 江 原 新 子 １ 佐賀駅周辺の再開発と観光振興について 

２ 防災意識の醸成について 

１４日 

（火） 

 

２５ 久 米 勝 也 １ 人口減少対策について（令和３年３月定例会の続き） 

(1) 移住・定住の推進について 

(2) 空き家バンク制度の推進について 

(3) シビックプライドの醸成について 

２６ 平 原 嘉 德  １ オスプレイの佐賀空港配備計画について 

(1) 佐賀市としての意思表示について 

(2) 今後の地域振興策について 

(3) 地域振興策に伴う地元業者育成について 

２ 佐賀県立大学誘致に対する本市の考えについて 

(1) 佐賀県立大学誘致を求める本市の要望書提出について 

(2) 誘致した場合の本市の財政負担について 

(3) 多くの学部や専攻分野での教授不足が深刻な問題となっているが、

確保の見込みは 

(4) 定員割れの大学が増えている中での、学生の確保の見込みについて 

(5) 大学生の県内就職の見込みについて 

 


